

FLORE Les ficaires fausses renoncules

Ces boutons d'or qui font le printemps



Une très nette prédilection pour les fossés humides et les bordures de ruisseaux.
[Photo : mars 2009 – Toutlemonde (route de Nuailly)]

B Brillante étoile annonciatrice du printemps, la ficairie fausse renoncule est le plus précoce de nos boutons d'or. Cette plante, dressée ou rampante, est en effet l'une des toutes premières à s'épanouir en grand nombre dès la fin de l'hiver. Les fleurs persistent jusqu'à la fin de l'été. Ses feuilles charnues légèrement ondulées, en forme de cœur renversé, souvent tachées de noir, et ses nombreux pétales – 6 à 12 – permettent de l'identifier au premier coup d'œil. Les animaux évitent de manger cette plante à cause de sa saveur âcre, voire franchement amère, à l'état cru. Ses appellations courantes rappellent que la médecine l'utilisait autrefois, et apparemment avec bonheur, contre les hémorroïdes.

La ficairie fausse renoncule

Nom scientifique	<i>Ficaria verna</i>
Noms communs	ficairie, herbe aux hémorroïdes, éclairette, jaunette, épinard des bûcherons
Famille	reconculacées
Floraison	février à juin
Statut	présente partout sur la commune
Taille de la plante	10 à 20 cm de hauteur
Taille de la fleur	2 à 4 cm de diamètre
Habitat	lieux ombragés frais et humides
Distribution	commune en France



Outre ses fleurs caractéristiques, ses feuilles luisantes en forme de cœur permettent d'identifier très facilement la ficairie.

Texte et photos : Gérard Hamon